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VERBALE 
RIUNIONE DEL COMITATO NAZIONALE PER LE CELEBRAZIONI DEL TRIENNIO TOMISTICO 

 
Il giorno Mercoledì 8 gennaio 2025, alle ore 15.30, in modalità mista, presenza/online, si è riunito 
il Comitato Nazionale per le Celebrazioni del Triennio Tomistico, convocato con il seguente o.d.g.: 

 
1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Aggiornamento e resoconto di attività ed eventi svolti e ancora da realizzare; 
3. Presentazione nuovo bando per la richiesta di rifinanziamento; 
4. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti 
presso la sede del Comitato: Anna Maria Bilancia (Presidente), Margherita Cancellieri, Carla 
Carletti; 
in collegamento: Giuseppe Barzaghi, Quirino Briganti, Giovanni Maddalena, Onorato Grassi, 
Marina Righetti, Aurelio Marinelli. 

Sono assenti 
Alessandro Candido, Giorgio Carbone, Pablo Scaloni, Gilda Iadicicco. 
Prende la parola il Presidente Anna Maria Bilancia che saluta i Componenti e, illustrando l’o.d.g., 
ne apre la trattazione. 

 
Punto 1. Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente apre la seduta e saluta i presenti. 
Esprime il proprio rammarico per le difficoltà che impediscono al Comitato di poter lavorare con 
maggior efficacia rispetto a quanto, attraverso di esso, ci si aspettava, sia al momento della sua 
ideazione e proposizione al Ministero, sia dopo la sua istituzione. In particolare, dispiace non aver 
avuto ancora risposte sia circa l’ingresso nel Comitato dei nuovi Membri che hanno richiesto di 
aderire, tra questi, anche il Direttore della Direzione Regionale Musei Nazionali Lazio, Elisabetta 
Scungio e il Soprintendente di Latina Frosinone, Alessandro Betori, sia degli esiti della richiesta di 
contributo per l’anno 2025, presentata al Ministero, che prevede la realizzazione di iniziative 
importanti come “La notte della filosofia” proposta dal Prof. Maddalena e il Convegno dal titolo 
“Neo - tomismo e neo - scolastica a Milano nel 900” proposto dal Prof. Grassi, mentre è stato già 
bandito l’avviso per la terza annualità, con scadenza prevista il prossimo 31 gennaio. 

 
 

Punto 2. Aggiornamento e resoconto di attività ed eventi svolti e ancora da realizzare 
Il Presidente relaziona brevemente sulle ultime attività realizzate e in corso di realizzazione 
relativamente a quanto programmato, informando che sono stati acquisiti i necessari preventivi, già 
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inviati al Revisore dei conti, per la realizzazione delle due attività non ancora concluse; chiede, 
pertanto, alla Prof. Cancellieri di illustrarle. 

Prende, quindi, la parola la Prof. Margherita Cancellieri che presenta le attività in corso di 
svolgimento relative alla realizzazione del Programma di divulgazione scientifica con la 
pubblicazione di una raccolta di studi storico-artistici, accompagnata da una Mostra su San 
Tommaso che sarà presentata nell’Abbazia di Fossanova e successivamente nella Casa di San 
Tommaso ad Aquino e all’istallazione della segnaletica turistica nel Borgo di Fossanova, riferita in 
particolare ai siti tomistici del Borgo. 

Il Prof. Grassi, richiamando il citato Convegno sul Neotomismo, che si svolgerà a Milano il prossimo 
settembre, sottolinea che se questo non potrà contare sulle risorse programmate nell’ambito del 
progetto che il Comitato ha presentato al Ministero, ma non ancora valutato, sarà necessario 
ridimensionarne le condizioni organizzative. 
Tutti i presenti auspicano che questo non accada e che presto si venga a conoscenza degli esiti della 
richiesta di finanziamento, anche per capire se sia possibile dare seguito a “La notte della filosofia”, 
l’altra attività programmata nell’ambito dello stesso progetto. 

 
Il Comitato, preso atto di quanto sopra riportato, approva le attività e lo stato di realizzazione delle 
attività in corso. 

DELIBERA N. 07 DELL’8/01/2025 
Approvazione resoconto delle attività svolte e in via di svolgimento 

 
 

Punto 3. Presentazione nuovo bando per la richiesta di rifinanziamento 
In merito al nuovo progetto da elaborare e presentare al Ministero per la domanda di 
rifinanziamento per il 2026, la Prof. Cancellieri illustra la Circolare DGERIC, n. 71, diffusa gli ultimi 
giorni del 2024, che ricalca le stesse modalità di quelle precedenti e fissa la scadenza per la 
candidatura al 31/01/2025. 
Invita, altresì, tutti a produrre idee e a rendersi disponibili a collaborare per l’elaborazione del nuovo 
progetto, considerati i tempi ristretti. 
Viene evidenziata, inoltre, la difficoltà concreta, nell’ideare la nuova proposta, del non essere ancora 
a conoscenza se quanto progettato nella seconda annualità sarà finanziato o no. 
Il Presidente propone di ripresentare l’iniziativa della “Notte della filosofia” come un secondo step, 
in modo di dare seguito alle attività realizzate con il primo step, se il progetto del 2025 verrà 
finanziato o, in caso contrario, di poterle avviare e svolgere nel 2026. 
Il Prof. Maddalena condivide la proposta del Presidente. 
Dopo una interessante discussione, intorno a varie proposte, tra le quali quella della Prof. Marina 
Righetti di un Convegno dal titolo “L’Abbazia di Fossanova al tempo di San Tommaso”, Il Comitato 
approva la decisione di procedere all’elaborazione di un nuovo progetto che preveda la realizzazione 
delle seguenti attività: 

1. Attività: “La Notte della filosofia della Filosofia italiana Tommaso d’Aquino” – secondo step- 
da tenersi in contemporanea tra Napoli e Parigi; 



VERBALE N. 3 
8 GENNAIO 2025 

COMITATO NAZIONALE 
PER LE CELEBRAZIONI DEL TRIENNIO TOMISTICO 

trienniotomistico.it – info@triennitomistico.it 

 

 
3 

Dott.ssa Anna Maria Bilancia 

2. Convegno in due giorni “L’Abbazia di Fossanova al tempo di San Tommaso” 
3. Di altre eventuali proposte da avanzare quanto prima. 

 
La Prof. Cancellieri nel ribadire la richiesta ai presenti di collaborazione, raccomanda di lavorare per 
avere disponibili al più presto, tutti i documenti e i materiali, compresi i preventivi delle spese da 
sostenere. 
Il Comitato approva di partecipare con un nuovo progetto all’Avviso del Ministero, come da Circolare 
DGERIC, n. 71/24 per il rifinanziamento del Comitato per l’anno 2026. 

DELIBERA N. 08 DELL’8/01/2025 
Approvazione della partecipazione al nuovo bando di rifinanziamento 2026 e della 

proposta progettuale 
 
 
 

Punto 4. Varie ed eventuali 
Il Presidente invita tutti i Componenti del Comitato ad incontrarsi per passare insieme una giornata in cui 
organizzare una breve conferenza su un tema da decidere, ma anche per stare insieme e conoscersi 
meglio, con momenti colloquiali da trascorrere nel Borgo di Fossanova e nella Città di Priverno. 
Chiede, quindi, ai presenti indicazioni sul periodo migliore e vengono indicati i mesi di marzo, aprile e 
maggio. 

Il Revisore dei conti, Dott. Marinelli, chiede alla Dott.ssa Carletti, tesoriera del Comitato, di trattenersi un 
momento in collegamento, dopo la chiusura della call, per comunicazioni inerenti la gestione 
amministrativa. 

 
Il Presidente nel dichiarare chiusa la seduta, saluta i presenti ringraziandoli per la partecipazione e 
l’attenzione. 

La seduta si chiude alle ore 16.45. 
 

Il Segretario Verbalizzante Il Presidente 
Prof.ssa Margherita Cancellieri


